

## ABSTRAK

### **Yuli Usman (2016): Sistem Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan 1905-1942**

Kesultanan Gunung Sahilan secara ilmiah historis baru tercatat pada masa Colonial Belanda, pada waktu itu Kesultanan Gunung Sahilan berada di bawah kekuasaan Sultan Abdul Jalil Yang Dipertuan Hitam pada tahun 1905. Pemerintahan diatur berdasarkan adat. Sultan adalah penguasa tertinggi di bidang politik, adat, agama, ekonomi dan budaya kesultanan ini terdiri dari atas lima kekhalifahan, kedudukan khalifah adalah pembantu sultan. Khalifah tidak duduk pada pusat pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan tetapi berkedudukan pada daerahnya masing-masing.

Daerah kekuasaan Kesultanan Gunung Sahilan adalah mudiknya dari muara langgai (Rantau taras) dan kehilirnya sampai Pangkalan yang dua (Pangkalan Kapas) di daerah Ludai sekarang dan berbatas dengan Sumatera Barat.

Sultan berwenang mengangkat dan mengatur para khalifahnya untuk membantu Sultan dalam menjalankan birokrasi pemerintahan (Eksekutif) dan sebagai wakil sultan di daerah. Adapun para khalifah tersebut adalah terdiri dari Datuk besar Khalifah Kampar Kiri berkedudukan di Gunung Sahilan, Datuk Bendahara Khalifah Kuntu berkedudukan di Kuntu, Datuk Bendahara Khalifah Ujung Bukit berkedudukan di Ujung Bukit, Datuk Godang Khalifah Batu Sanggan berkedudukan di Batu Sanggan dan Datuk Meraja Besar Khalifah Ludai berkedudukan di Ludai

Pemerintahan diatur berdasarkan adat, Sultan sebagai pemimpin pemerintahan dan juga pemimpin agama (syarak).

Rumusan masalah : (1) Bagaimana struktur Kesultanan Gunung Sahilan (1905-1942), (2) Apa syarat menjadi Sultan, (3) Bagaimana proses pemilihan Sultan, (4) Bagaimana pola Pemerintahan Gunung Sahilan, (5) Bagaimana Pemerintahan daerah, (6) Bagaimana sumber kekuasaan Sultan Gunung Sahilan, (7) Apa wewenang Sultan Gunung Sahilan, (8) Apa perundang-undangan Kesultanan Gunung Sahilan, (9) Bagaimana kerapatan Musyawarah Kesultanan Gunung Sahilan

Tujuan Penelitian : (1) untuk mengetahui sistem Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan yang terdiri dari; struktur Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan, syarat menjadi Sultan, proses pemilihan Sultan, pola Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan dan pemerintah daerah, sumber kekuasaan Sultan Gunung Sahilan, wewenang Sultan Gunung Sahilan, (2) untuk mengetahui perundang-undangan Kesultanan Gunung Sahilan dan (3) untuk mengetahui kerapatan musyawarah Kesultanan Gunung Sahilan.

Sifat penelitian ini deskriptif kualitatif, yaitu melakukan penelitian analisis historis tentang berbagai data, fakta dan sumber sejarah yang terkait dengan Sistem Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan (1905-1942). Oleh karena itu metode penelitian ini adalah metode dokumentasi, ini merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan terhadap dokumen dengan mempelajari dan menganalisis isi yang ada dalam dokumen tersebut. Dimaksudkan dengan dokumentasi ini adalah penelitian yang dilakukan terhadap informasi yang didokumentasikan dalam rekaman, baik gambar dalam suatu tulisan atau lain-lain bentuk yang biasa dikenal dengan analisis dokumen atau konten analisis.

Hasil penelitian ini adalah bahwa Sistem Pemerintahan Kesultanan Gunung Sahilan adalah sama dengan Sistem Pemerintahan dalam Islam. Ini menandakan bahwa Kesultanan Gunung Sahilan adalah sesuai dengan syariat Islam dengan kata lain Kesultanan Gunung Sahilan ini adalah Kesultanan Islam di dunia Melayu.

## ABSTRACT

### **Yuli Usman (2016): The Government System of Gunung Sahilan Kingdom in 1905-1942**

The Gunung Sahilan Kingdom scientifically recorded on the new historical Dutch Colonial era, at the time of The Kingdom of Gunung Sahilan was under the rule of Sultan Abdul Jalil Black kingdom in 1905. The Government regulated by custom. Sultan is the highest authority in the fields of politics, culture, religion, economy and culture. This kingdom is separated to five chalips, that their authority is as the assistants of Sultan. Their basecames are in their own area.

The Gunung Sahilan Kingdom area is starts from Muara Langgai (Rantau Taras) to Pangkalan Dua (Pangkalan Kagzas) in the area of Ludai now and bounded by West Sumatra.

Sultan is authorized to regulate the caliph to assist in carrying out the administration and government and as deputy of sultan in the area. caliphs are comprised of large ancestor caliph kingdom of Gunung Sahilan domiciled in Gunung Sahilan, Datuk Bendahara khalifah Ujung Bukit based in Ujung Bukit, Datuk Godang khalifah Batu Sanggan based in Batu sanggan and Datuk Meraja Besar Khalifah Ludai domiciled in Ludai.

Government regulated by custom, the Sultan as government leaders and religious leaders (syarak).

Formulation of the problem is: (1) How is The Structure of Gunung Sahilan Kingdom the years 1905 to 1942, (2) What are the requirements to become Sultan, (3) How does the selection process to become Sultan

(4) How is Government patterns of Gunung Sahilan Kingdom, (5) How local government (6) How are Source of Sultan Gunung Sahilan Power, (7) what are the Authorities of Sultan, (8) What about the Constitutions of the Gunung Sahilan Kingdom, (9) How about the density deliberation of the Gunung Sahilan Kingdom

Objective: ( 1 ) To know the government system of Gunung Sahilan Kingdom: Governance structure, the requirements to become Sultan, Sultan electoral process, the government patterns of kingdom and local government, the source of of Sultan Gunung Sahilan Power, Sultan authority, and (2) to know about the Constitutions of the Gunung Sahilan Kingdom and (9) to determine the density deliberation of the Gunung Sahilan Kingdom.

This research is descriptive qualitative historical analysis conducted research on a variety of data, facts and historical sources related to the system of government of the Gunung Sahilan kingdom (1905-1942), therefore this research method is a method of documentation, this is a technique of collecting data the document by studying and analyzing the existing content in the document. Meant of this documentation is a study of documented information on the record, either in writing or drawing other shapes commonly known as analysis of documents and content analysis.

The results of this research are that the system of government Gunung Sahilan kingdom is the same as the system of government in Islam, this signifies that the Gunung Sahilan kingdom is in accordance with Islamic Shari'a in other words Gunung Sahilan kingdom is the Islamic empire in the Malay world.

## التجريد

إبويل عثمان (2016) منهج الحكومة للسلطانية غونونج سهيلان سنة 1905-1942

سلطنة غونونج سهيلان مسجلة علميا في عصر الاستعمار الهولندي تاريخيا جديدا، كانت السلطنة غونونج سهيلان تحت حكم السلطان عبد الجليل توانكو الأسود في عام 1905. الحكومة ينظمها العرف. فالسلطان هو أعلى سلطة في مجالات السياسة والثقافة والدين والاقتصاد والثقافة من هذه السلطنة يتكون من خمس خلفاء، والموقف من الخليفة هو مساعد السلطان. لا تجلس الحكومة على الحكومة المركزية في سلطنة غونونج سهيلان لكن مقيما في مناطقها.

ولاية سلطة السلطان غونونج سهيلان من لنجي (رانتو رانتاس) إلى بانكالن دووا (بانكالن كاباس) بلودي الآن المحدد بسومطرة الغربية.

للسلطان حق في اختيار الخليفة و تعيينها لمساعدة السلطان في إدارة بيروقراطية الحكومة ( السلطة التنفيذية ) و كنائب للسلطان في المنطقة. أما بالنسبة للخلفاء تتألف من السيد الخليفة الكبير المقيم بغونونج سهيلان، السيد الخليفة كاتم السر أوجونغ بوكيت مقيمه في أوجونغ بوكيت، داتوك غودانج الخليفة مقيمه في باتو سانجان و داتوك خليفة الكبير لوداي مقيمه في لوداي.

و في ممارسة حكومة ذات سيادة و يساعده القاضي إلى مجال الدين، ثم سلطان يساعده التاجر الذي يعتني مجال التجارة أو الاقتصاد.

صياغة المسائل: ( 1 ) كيف كان تنظيم سلطنة غونونج سهيلان؟ (2) ما هي الشروط لكون السلطان؟ (3) كيف كانت الطريقة في تعيين السلطان؟ (4) كيف كانت الحكومة في سلطنة غونونج سهيلان؟ (5) كيف كانت الحكومة المحلية؟ (6) كيف مصادر القوة والسلطنة غونونج سهيلان؟ (7) ما الحقوق و الواجبات للسلطان؟ (8) ما هو قانون للسلطنة؟ (9) و كيف كانت كثافة التداول لمجلس السلطنة غونونج سهيلان؟

الهدف: ( 1 ) لمعرفة كيفية تنظيم سلطنة غونونج سهيلان التي تتكون عن: الشروط لكون السلطان، الطريقة في تعيين السلطان، كيفية الحكومة في سلطنة غونونج سهيلان، كيفية الحكومة المحلية، مصادر القوة والسلطنة غونونج سهيلان و مسائلة السلطان. (2) لمعرفة قانون السلطنة و (3) لمعرفة كثافة التداول لمجلس السلطنة غونونج سهيلان.

طبيعة هذا البحث هي التحليلي يعني الأبحاث التاريخية على مجموعة متنوعة من البيانات والحقائق و المصادر التاريخية المتعلقة بنظام الحكم في سلطنة غونونج سهيلان (1905-1942)، لذلك هذه طريقة البحث هي وسيلة للتوثيق، وهذا هو طريقة جمع البيانات وثيقة من خلال دراسة وتحليل المحتوى الموجود في الوثيقة. يعني من هذه الوثائق هو دراسة المعلومات موثقة في السجل، سواء على شكل مكتوب أو رسم الأشكال الأخرى المعروف باسم تحليل الوثائق.

نتائج هذه الدراسة أن نظام حكومة السلطنة غونونج سهيلان هو نفس نظام الحكومة في السلطنة الإسلامية، وهذا يدل على أن السلطنة غونونج سهيلان يتماشى مع الشريعة الإسلامية وبعبارة أخرى أن السلطنة غونونج سهيلان هي سلطنة إسلامية في العالم الملايو.